
Document de travail CESCE

I. Personnes présentes

Mme Dupuy Gestionaire

Mme Cadreils Infirmière

M. Joubert enseignants 

Youna Brosbt et  Giuseppe Bourguignon délégués,

Mme Di Giusto

Personnes excusées 

Les représentants des parents

ME Dessenlis Conseiller Départemental

Mme Neto Maire 

II. Le CESCE c’est quoi     ? 

Le CESCE est une instance de réflexion, d'observation et de veille qui conçoit, met en œuvre et évalue un projet éducatif en matière de prévention, d'éducation à la

citoyenneté et à la santé. 

Cette démarche globale et fédératrice permet de donner plus de cohérence et de lisibilité à la politique éducative de l'établissement et favorise également des 

partenariats en fonction des problématiques abordées. 

La réflexion du CESCE construit le Parcours Santé Citoyenneté Environnement 

Objectifs : 

Fédérer les actions de prévention concernant la santé et la citoyenneté et installer ces actions dans un cadre cohérent et collectif, pouvant s'articuler avec les 

enseignements et les projets de la vie scolaire s'inscrivant dans les parcours éducatifs (de santé et citoyen) ;

mobiliser les adultes (personnels de l'établissement, parents, etc.) et les élèves autour d'objectifs clairs ;

développer le partenariat 

améliorer le climat des relations entre tous les membres de la communauté éducative ;

relayer les politiques nationales, académiques et locales concernant la santé et la citoyenneté.

2. Missions

Contribuer à la mise en place de l'éducation citoyenne (acquisition des compétences sociales et civiques) ; 

définir, dans le cadre du parcours éducatif de santé (PES), un programme d'éducation à la santé et à la sexualité et de prévention des comportements à risques ;

évaluer les actions menées et en initier en s'appuyant sur les indicateurs de l'établissement ou du réseau.

3. Composition

Sous la présidence du chef d'établissement, le CESCE réunit :

les personnels d'éducation, sociaux et de santé de l'établissement et des représentants des personnels enseignants, ainsi que des parents et des élèves, les 

représentants de la commune ou de la communauté de communes et de la collectivité de rattachement membres du conseil d'administration ;les personnes 

ressources représentantes des partenaires toute personne dont il estime l'avis utile en fonction des sujets traités

III. Historique depuis 2019 et projets 2022/2023     : . 

Thèmes Actions envisagées et 

partenaires 2019/2020

Projets 2020/2021 Projets 2021/2022 Projets 2022/2023

-Education au 

Développement Durable.

+

Réalisation d'une banque de 

graines et d'un arboretum 

Lutte contre le gaspillage de 

l'eau

Atelier de semis relancé 

après les inondations de 

2019/2020. Travail sur 

l'arbre avec projet de 

grande envergure avec 

Communauté des 

Communes et CD 32 

Projet 7000 arbres. Tous 

les 6èmes et Association 

Arbres et paysage. 

EPI sur l'eau avec les 

élèves de 5ème en 

sciences

                           

Travail maintenu . 

Projet élargi à tous 

les élèves qui ont 

semé des graines 

pendant la journée 

solidaire. 

Lancement d'une aire

éducative terrestre en

collaboration avec le 

Muséum d'histoire 

naturelle de Toulouse

Entretien de l'aire 

éducative 

terrestre ( ancrage 

pour une étude 

scientifique du lieu, 

place de l'homme ) 

Ce projet concerne 

tous les élèves dont 

les éco-délégués

Lié au programme 

d'histoire géographie 

il sera maintenu si le 

temps le permet. 

Projet maintenu – 

Travail sur la bio diversité les pollinisateurs, les 

répercutions sur le territoire et les activités 

humaines. 

Les 6èmes /5ème     : fabrication hôtel à insectes Tous

les élèves     : semis de légumineuses 

→  M. Joubert

Subvention dossier ….: Office Français 

Biodiversité  1200 euros. 

                                                                                 

Travail sera réalisé avec les éco-délégués et les 

5ème → M. Joubert

Récupérateur d'eau pour les carafes afin 

d'arroser.....Achat d'une cuve  Crédits EDD-->Mme

Dupuy



Bien manger pour se 

sentir bien et prendre 

soin de soi

Favoriser la biodiversité , 

création d'un refuge LPO 

( agrément développé par la 

Ligue de Protection des 

Oiseaux) 

Coût 75 euros. 

Tri selectif, compost et 

nourrissage des poules

Maintien des actions de lutte 

contre le gaspillage 

énergétique et le gaspillage 

alimentaire liée au bien 

manger pour être en forme 

Travail avec le chef cuisinier , 

contraint par des normes 

sanitaires, choix de fait 

maison, circuits courts, par le 

Plan National Nutrition Santé .

Repas vérifiés par une 

nutritionniste. 

Tri du papier dans les locaux (

salles de classe, des 

professeurs et les bureaux) 

Poursuite de l'action par 

les membres du CVC et 

intégration au projet «  

7000 arbres ». 

Plus de poule depuis le 

1er confinement + Grippe

aviaire

Pas de Commission 

Menu Implication des 

élèves ULIS avec Mme 

Jimena,

Repas espagnol cuisiné 

avec l'équipe de cuisine. 

L'équipe de cuisine a 

aussi mis en route une 

boite à recettes ce qui n'a 

pas bien marché  mais le 

lien a été créé avec 

l'équipe de cuisine. 

Travail sur du long terme.

 Travail à poursuivre et à 

améliorer 

Ce projet sera 

proposé aux éco-

délégués. 

       

L'établissement 

continue le 

compostage. 

Réduction importante

des déchets. 15Kg en

moyenne de déchets 

par jour contre 40 il y

a 3 ans

Semaine du Goût. 

Exposition «  les 

mots de la 

goumandise »

                       

Eclairage--> Passage 

aux led. 

Le CD32 fournira 25 

éclairages à Led. 

Plus de sacs 

plastiques en cuisine 

20 sacs pas semaine 

économisés. 

Installation LPO sur le site de Caudéron. Reprendre

l'adhésion auprès de la LPO.... à voir avec les éco-

délégués.--> M. Joubert

La question des repas végétariens est posée par les 

élèves Choix de mener une action sur l'année. 

Information auprès de toutes les classes de  5ème  

par M. Joubert/ Mme Dupuy/ Mme Mephane/ Mme

Cadreils. Ces élèves seront en charge de diffuser 

l'information à leurs camarades.  

Réunion des  éco-délégués  par Mme Dupuy et 

Chef cuisinier. 

Repas de Noël. Menu déjà choisi mais à l'avenir on 

pourra faire participer les enfants par un vote en 

amont avant les vacances de la Toussaint .  

Tous les éclairages circulation, self, préau, self ont 

été changés . L'idée est qu'à court terme tout le 

collège soit en ampoules leds. 

Une entreprise a été mandatée par le conseil 

départemental pour faire une étude énergétique. 

Toutefois actuellelent difficile sans agent de 

maintenance pour étudier le coût.

                                                                                  

Maintenu

-Projet Solidaire «  grain 

de riz « 

Pauvreté dans le monde 

 Lié au programme de 

5ème 

Association «  Grain de riz » 

installée à Vic

Action à reconduire qui a 

montré la générosité des 

dons avec notamment 

2400 euros pour 

l'association «  Grains de 

riz » , un grand nombre 

de lunettes et de vélos. 

Action reconduite → 

Journée solidaire. 

3048 euros pour 

l'association Grain de

riz. 

Action reconduite le 10 novembre 2022 

– course solidaire

– marche propre

– hôtel à insecte

– aménagement du site de Caudéron

– 4ème Gestes qui sauvent

Formation des délégués Le 14/10 de 13h à 14h00 : 

Prise de fonction et élection 

des membres aux différents 

instances

Le 5/11 : Rencontre élus 

locaux à la mairie. Les rôles et

les missions des élus.

Le 19/11 : Le conseil de 

classe. Rôle et 

fonctionnement.

Le 14/01 : Sensibilisation aux 

problématiques des 

adolescents. Visite Maison des

Ados. Elu médiateur

Février : Lutte contre le 

harcèlement. 

Action reconduite

Action non reconduite

Action reconduite

Action non reconduite

Action reconduite ***

Actions reconduites

Formation des 

délégués sur le 

harcèlement. 

Action reconduite 

– délégué de classe

– conseil de classe

6 décembre en attendant formation avec 

la Maison des Adolescents  pour les 

délégués et le groupe PHARE

– Programme PHARE : Mme Ader 

AESH, Mlle Dessaigne AED, M. Gastel

et M. Renard et Mme Mephane  10 

élèves( pas forcément délégués ) . 

Formation des adolescents du collège 

Les élèves deviennent formateurs 

 Accompagnement des 

jeunes vers leur sexualité

et leurs premières 

relations amoureuses

Interventions échanges et 

questions réponses adaptées 

aux âges des adolescents. 

Actions reconduites Le consentement, la 

vie affective. 

Mme Moussaron va 

se mettre en quête 

d'intervenants à 

destination des élèves

de 4ème et 3ème. 

Partie du programme 

Important de maintenir l'intervention liée aux 

questions d'identité, de respect, le consentement. 

Intervention qui sera calée au printemps pour coller

le plus possible à la programmation en SVT. 

→ Mme Cadreils 

Intervention de Mme Joubert auprès des 5ème 

avant le séjour au ski



de 4ème en SVT 

mais du fait du 

confinement pas 

d'intervention prévue 

l'an passé. 

Mme Daste évoque 

un jeu dont dispose le

CLAC «  C'est pas 

tabou » avec lequel 

elle a déjà évoqué ces

questions. 

Harcèlement entre élèves

-Egalités filles garçons

Cyber harcèlement

- Violences 

Travail en EMC sur l'égalité 

garçons filles + Projet 

intervention CIDFF ( Centre 

nationale d'information sur le 

droit des femmes et des 

familles) avec un travail sur 

les représentations pour les 

élèves d'ULIS et pour des 

situations ciblées. 

Rencontre avec les élèves de 

6èmes autour des différentes 

formes de harcèlement vidéo 

«  sa majesté des mouches «  

Film «  Kenny » et débat 

organisé pour les délégués. 

Partenariat avec Cap 

Nomade : , mises en situation 

par demi-groupe classe 

d’analyse d’images, rendent 

l'élève acteur - 

Premiers pas sur la toile : 

Pendant le cours d'EMI 

Intervention CIDFF ( Centre 

nationale d'information sur le 

droit des femmes et des 

familles) interventions et 

exposition concernant la 

prévention des violences 

 Interventions du CIDFF et 
de Cap Nomade demandée à

la direction académique 

dans le cadre des gratuités. 

Action non reconduite 

Action reconduite ***

Le calendrier 

d'intervention de Cap 

Nomade est bi annuel 

ainsi ils n'interviendront 

pas en 2020/2021

Action reconduite ***

Action non reconduite 

Nécessité de former 

tous les élèves sur le 

harcèlement et/ ou du

cyber harcèlement ? 

Mme Daste «  

Promeneur du Net » 

Présence éducative 

sur les réseaux 

sociaux. 

En EMC ou en EMI: 

Problématique traitée

. La définition de la 

violence en 6ème et 

en 5ème 

Cyberharcèlement. 

Quid de l'usage des 

sites 

pornographiques sur 

les portables. ? 

→ Magalie Daste 

propose des actions 

par niveau et 

reviendra vers un 

groupe de travail issu

du CESC réunissant 

Mme Thiriet,M. 

Renard, Mme 

Moussaron, Mme 

Sabardeil et Mme Di 

Giusto pour proposer

des actions dans ces 

domaines. Action 

non reconduite 

Cyber harcèlement et réseau sociaux, addiction aux 

jeux. 

→ Travail mené par Mme Mephane, Mme Cadreils

et Mme Di Giusto sur les interventions. 

Budget utilisé l'an passé     : 

300 euros La ligue 

150 euros Image 32

Accidentologie sur la 

route des jeunes 

conducteurs...........

Projet «  Sauvez des 

vies »

Partenariat avec la 

Gendarmerie, une auto école 

locale, les Pompiers de Vic 

Fezensac la MAIF et la 

Prévention Routière. 

6èmes : Exercice Evacuation 

Bus

5ème et 3ème : Préparation 

ASSR avec auto école

4ème : Simulateur de conduite

et intervention prévention 

routière

Actions reconduites. Selon les membres 

présents il est 

important de ne pas 

négliger cette 

problématique 

A relancer. Mme Di 

Giusto s'en charge

Exercice évacuation bus 6ème. 

Visite Tribunal Auch ou 

Agen

Fonctionnement de la justice. 

Jeune citoyen responsable. 

Tirage au sort des jurés à la 

mairie 

Déplacement à Auch à lier 

avec la visite des archives ou

Les risques liés à la 

pandémie empêchent les 

visites en 2020/2021

Reconduit si la pandémie 

le permet.

Impossible COVID

Mme DI Giusto 

interroge Mme le 

Maire à ce sujet. 

4ème – Audience au tribunal → Mme Di Giusto 

contacte le Tribunal 

Tirage au sort des jurés à la mairie → Mme 

Mephane contacte la mairie . 



de la cathédrale Budget à 

trouver. 

Comment se comporter 

pendant les fêtes de Vic 

Fezensac ?

Association « Pentecôte à 

Vic » + Pompiers+ 

Gendarmerie

Si les conditions le 

permettent elles seront à 

nouveau organiser

A relancer ; Mme Di 

Giusto se met en 

contact avec les 

associations et les 

pompiers. 

Intervention à 

destination des 

4ème/3ème

Information importante. Intervention de 

l'association Pentecôte à Vic → Mme Di Giusto 

Respect des lieux 

( les toilettes) 

S'approprier son 

environnement

Travail en classe en EMC sur 

des affiches 

Signalétique du collège

Action reconduite Pas reconduit en 

6ème cette année. 

Problématique sur les

sanitaires garçons. A 

travailler avec les éco

délégués. Fermeture 

des vannes d'eau. 

Echanges avec les 

agents. 

Cette problématique n'est plus réellement 

d'actualité. 

Problématique du 

Sommeil liée à 

l’addiction aux écrans 

( et jeux vidéos. )

Réflexion à mener pour 

organiser une soirée 

information débat en 

partenariat avec l'ANPAA ou 

CANOPE

Les parents d'élèves sont 

très favorables à cette 

action Mme Di Giusto à 

saisi la MSA qui peut 

trouver des intervenants 

mais du fait des 

confinements les 

interventions n'ont pas eu

lieu. 

Magalie Daste 

propose de manière 

plus globale que soit 

traité la 

problématique de 

l'usage d'internet et 

des jeux vidéos sur 

une semaine avec 

une soirée de clôture 

au cinéma ouverte à 

tout le monde élèves 

parents et tous les 

citoyens qui le 

désirent ciné/ débat. 

Elle fera des 

propositions en 

janvier 2022

Cette problématique sera traitée au cas par cas. 

Formation PSC1 Le cadre de formation 

étant modifié suite à la 

pandémie il convient de 

voir dans quelle mesure 

les personnels peuvent 

assurer cette formation. 

Pompiers en avril 

2022

Mme Cadreils. 

. 


